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納涼祭に関するアンケート結果報告 
2022/2/12 IT 推進委 

 

HP のメルマガを使った「納涼祭」に関するアンケートを 1/8 に行いました。その時のアンケート結果の

報告を以下に纏めました。 

 

3 アンケート実施結果 

実施日：1 月 8 日(土) 参加者：182 名 、アンケート回答数：82 件（回答率：45%） 

 

4 アンケート回答状況 

（最多回答と言えるものを網掛け表示） 

4.1 あなたについて 

(1) あなたの性別 

 男性：46%、 女性：54% 

 

(2) あなたの年代 

 40 才未満：12％、 40 才～60 才未満：45%、 60 才~80 才未満：34%、 80 才以上：9% 

 

(3) あなたに中学生以下の子供はいますか  

 未就学の子供がいる：14%、 小学生・中学生がいる：12%、 いない：74% 

 

(4) あなたのご家庭には感染リスクのある高齢者や基礎疾患者はいますか  

 いる：42%、 いない：58% 

 

(5) あなたは過去の納涼祭に参加したことはありますか  

 ある：83％、 ない：12%、 自分はないが、家族は参加した：5% 

 

(6) あなたは過去の納涼祭に役員・班長・経験者等として準備に参加したことがありますか  

 役員として参加：42％、 模擬店、催しの出演等で参加：10%、  

その他で参加：15%、  参加してない：34% 

 

(7) 上記で参加された方は、どういう印象を持ちましたか  

 良い経験になったので、今後も機会があれば参加したい：30％、  

良い経験にはなったが、今後は参加を避けたい：16%、  

高齢になってしまったので、今後の参加は難しい：21%、  

納涼祭に意義を感じなくなったので、今後は参加しない：14% 

その他：18％（役員は大変でした。他） 
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4.2 納涼祭実施の可能性 

(1) あなたは 4月～8月頃の神奈川県の感染者状況はどの程度が推測可能と思いますか  

 0 人または数人程度：3% 20 人程度以下（去年の 11 月～12 月の状況）：7%、  

50 人程度以下：4%、  100 人程度以下： 14％ 

100 人程度以上：19% 、 全く分からない：54% 

 

(2) あなたは納涼祭を開催した方が良いと思いますか 

 コロナ禍前と同じ内容で実施する：4%  

コロナ禍前の内容を見直し開催する：25%、  

規模を縮小し役員負担を軽くして開催する：31%,、  

アクリル板等何らかの感染防止が必要な場合は開催しない：18％ 

今後は開催しない：17％ 

その他：4％（可能ならコロナ禍以前と同じがいい） 

 

(3) 上記で「今後は開催しない」と思う理由は何ですか 

 高齢化しているので、今年の状態で中止を継続するのが良い：35%  

運営経験者が高齢化しているので、継続困難：44%、 

なくて寂しく思っても、誰も困らないので中止が良い：22% 

役員の負担が大きすぎる：83％ 

最近異常気象により、突発的な大雨等で中止リスクが大きい：13％ 

 

(4) 納涼祭を開催する場合の制約条件はありますか 

 緊急事態宣言が発令されていないこと：49%  

国・県・市がコロナ収束宣言していること：40%、  

日限山自治会の独自判断で良い：28% 

その他：8％（まん延防止が出ていない、他） 

 

(5) 納涼祭が開催された場合、あなたご自身は参加（出席・観覧）しますか 

 家族も含め参加する：29% 感染対策次第で分からない：42%、  

感染リスクは残るので、参加しない：11%、  

納涼祭に興味がない、時間がない等の理由から参加しない：15％ 

その他：4％（出店したいが、今回は地元優先で参加基準を考慮して頂きたい他） 

 

4.3 納涼祭実施時の対策 

(1) 開催日は何日がいいですか 

 今まで通り（2 日間）：42％ 

 1 日のみ：52％ 

 その他：7％（２日にして分散してどちらかのみ参加を推奨する、他） 
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(2) 盆踊りは必要ですか 

 継続する：58％ 

 中止する：28％ 

 その他：14％（曲を変えて欲しい、櫓は一般的な高さが良い。お囃子などは櫓の下にして、踊

りの上手な方々は一般の輪の中に入ってもらったほうが、お手本が近くて踊りやすくなる。他） 

 

(3) 櫓・舞台の設営 

 設営する：15％ 

 今回は中止する：27％ 

 業者委託等の簡略化をする：44% 

 櫓は密防止の人数規制をする：5％ 

 その他：8%（新たなイベント（カラオケ等）で必要であれば舞台のみ設営する。 

 櫓は必要なし。櫓は密防止の人数規制をする。 

 櫓は大太鼓の人 2 人位までに制限。舞台離れたフェンスの辺りに小さくして設置。他） 

 

(4) 模擬店出店 

 継続：56% 

 飲食関係は中止：29% 

 すべて中止：15% 

 

(5) 小学校や中学校の演奏 

 継続：68% 

 中止：20% 

 その他：12%（学校の判断に任せる） 

 

(6) 高校生のダンス 

 継続：65% 

 中止：23% 

 その他：12%（学校の判断に任せる） 

 

(7) 子どものゲーム 

 継続：75% 

 中止：17% 

 その他：8%（子供は喜ぶけど感染の可能性があるならやる必要性を感じない。他） 

 

(8) 太鼓演奏 

 継続：73% 

 中止：16% 

 その他：11%（出演団体に委ねる。他） 

 

(9) 永谷天神囃子 
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 継続：62% 

 中止：26% 

 その他：12%（出演者の意見に従う。中止。他） 

 

(10) 本神輿 

 継続：43% 

 中止：46% 

 その他：11%（猛暑ゆえ小規模に。祭りを 1 日にして、その前日に。他） 

 

(11) 子供神輿、山車はあった方が良いですか（神輿、大小太鼓、バチ、鈴、拍子木、ロープ、豆絞

り、紅白幕等を準備） 

 両方ともあった方が良い：34% 

 両方ともなくていい：25% 

 神輿はあった方が良いが、山車はなくていい：8％ 

 山車はあった方が良いが、神輿はなくていい：9％ 

 密になるから参加しない：18％ 

 その他：6%（暑さもあるので検討の余地はある。大人も子どもも混じる。他） 

 

(12) 役員、お手伝いの方の法被は必要ですか（クリーニング済みで、使用後もクリーニング実施） 

 誰が役員かわからないから必要：42% 

 祭の雰囲気の盛り上げとして必要：32% 

 経費節減のため、必要ではない：22％ 

 個人の法被ではないので着たくない：4％ 

 

(13) クーポンは必要ですか（プログラムについていて、模擬店等で使用） 

 毎年使うので必要：26% 

 あまり使わないが、祭りには欠かせないので必要：14% 

 経費節減で中止する：28％ 

 どちらでもよい：31％ 

 その他：1% 

 

(14) 盆踊りの練習会 

 継続：35% 

 中止：54% 

 その他：11%（必要ない。他） 

 

4.4 納涼祭の運用 

(1) 来賓席や敬老席は必要ですか（テント・机・椅子等が必要） 

 来賓席・敬老席両方とも必要：13％ 

 来賓席のみ必要：5％ 

 敬老席のみ必要：24％ 
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 どちらとも言えない：48％ 

 その他：13％ 

 

(2) 寄付は必要ですか（例年団体相互間等で寄付があり、納涼祭の財源の一部になっています） 

 祭の慣習として必要：8% 

 納涼祭の財源として必要：47% 

 虚礼の一部として中止した方が良い：21% 

 納涼祭の趣旨に限定して中止した方が良い：16% 

 その他：8% 

 

(3) 役員・班長が行っている公園入口周辺交通整理やゴミ箱の回収についてはどう思いますか 

 今まで通り自治会で行うべき：30% 

 警備会社に外注化して行うのが良い：31% 

 中止して役員負担を少なくするのが良い：26% 

 警察にお願いするのがいい：3% 

 その他：10% 

 

(4) 感染流行の程度に関らず、開催するためにはどういう対策が必要と思いますか 

 マスク着用：84% 

 入場時の消毒液や体温測定：49% 

 アルコール禁止や飲食禁止：34% 

 ノンアルコールやお茶・ジュース類に限定：22% 

 立ち席や専用コーナーで缶ビール 1 本に限定：8％ 

 テーブル席のアクリルパーティション：18％ 

 クーポンを持っている人のみ入場可：8％ 

 終了時刻短縮：37％ 

 飲食コーナーの密禁止の入場制限：28％ 

 その他：13%（流行中は中止すべき。飲食コーナーは作らず持ち帰り。 

  マスク着用以外は野外イベントはそんなに注意しなくても大丈夫だと思います。他） 

 

(5) 準備や運用で外注化をすべきという案には、どう思いますか 

 可能なものはできるだけ外注化する（櫓とテント組み立ては既に外注化済み）：33% 

 予算を増やしてでも外注化すべき：12% 

 予算の範囲内でなら外注化すべき：44% 

 会員結束の良い機会なので、できるだけ外注化は控えるべき：9% 

 若い人が少ないので、規模縮小してでも外注化すべき：28% 

 その他：8％（若い人も参加が増える様になるといい。他） 

 

4.5 納涼祭のあり方 

(1) 納涼祭は本来どういうものと思いますか 

 町興しになるので、継続すべきイベントと思う：29％ 
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 子供たちが楽しみ、良い思い出になると思う：84％ 

 高齢者が納涼祭を見ながら歓談し、交流できる場所と思う：21％ 

 近所の人がたくさん出てきて交流する場と思う：39％ 

 その他：9％（会員参加の交流の場としたい。 

  今迄の納涼祭にこだわらず、軽スポーツ・ゲーム他。 

  外注してまで続ける意義は何なのか。他） 

 

(2) 納涼祭は自治会最大のイベントとして、準備に大変な労力を掛けていますが、2年も中止する

と、復活のノウハウが消えてしまうという考えもあります。あなたはどう思いますか。 

 仕方がない：26% 

 ノウハウ伝承のマニュアルを作るべき：50% 

 町興しの別のイベントを考えるべき：5% 

 スポーツゲーム等ネットでできるイベントの発掘：1％ 

 カラオケ大会等の Zoom でできるイベントの発掘：4％ 

 その他：14% 

 

(3) 納涼祭準備で何が大変と思いますか 

主要なコメント 

 大変と言えば大変ですが、見合う価値もあり、単に大変だから止めるという考えには反対 

 櫓周りの設営、模擬店のための機材管理 

 役員自身で動かなければならない事が多すぎる。 

 規模をどれくらいにしてどれくらいの予算にするかを考えるのが大変です。 

 全体のスケジュール調整、マネージメント 

 設営と当日の来賓対応。後片付け。 

 警備やゴミ回収 

 

(4) 上記に対する改善案はありますか 

主要なコメント 

 地域の経験者の方に企画の段階から参加頂き、先例にこだわらず、よい準備開催の形を目指す 

 人手不足は予算の範囲で外注化する 

 会員の交流に利するものは手作りとする、というようにメリハリある運営方法を工夫する 

 納涼祭特別委員会の設置 

 昔ながらの納涼祭にこだわらない。 

 学校で複数の町が共同で行うなど。 

 早めの実行計画の策定 

 

 

 

以上 

 


